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4.- PCOP-297(XI)/2019 RGEP.7527. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Arias Moreno, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta 

del Gobierno, sobre planes que tiene previstos para el colectivo de MENAS y su inserción 

una vez alcanzada la mayoría de edad. 

Recibido escrito (RGEP.8101(XI)/2019) comunicando que la pregunta será formulada por 

la Ilma. Sra. Dña. Rocío Monasterio San Martín. 

5.- PCOP-387(XI)/2019 RGEP.7844. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Gómez Perpinyà, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta 

del Gobierno, sobre medidas que plantea su Gobierno para hacer frente a la pobreza y la 

desigualdad en la Comunidad de Madrid. 

6.- PCOP-417(XI)/2019 RGEP.7949. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Serrano Sánchez-Capuchino, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. 

Presidenta del Gobierno, se pregunta cómo valora que el Gobierno de Pedro Sánchez 

haya bloqueado parte de los recursos de la Comunidad de Madrid provenientes de las 

entregas a cuenta de 2019 al último trimestre de año. 

7.- PCOP-410(XI)/2019 RGEP.7896. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Gabilondo Pujol, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, sobre razones a que obedece su decisión de posponer la presentación del 

Proyecto de Presupuestos. 

8.- PCOP-414(XI)/2019 RGEP.7939. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Zafra Hernández, del Grupo Parlamentario de Ciudadanos al Gobierno, sobre 

planes que tiene el Gobierno de la Comunidad de Madrid para atraer eventos deportivos 

internacionales a la región. 

9.- PCOP-418(XI)/2019 RGEP.7950. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Sánchez-Camacho Pérez, del Grupo Parlamentario Popular al Gobierno, se 

pregunta si cree el Gobierno que bajar los impuestos es algo que sólo beneficia a los 

ricos. 

10.- PCOP-63(XI)/2019 RGEP.6113. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Rodríguez García, del Grupo Parlamentario Socialista al al Gobierno, sobre 

importancia que da el Consejo de Gobierno de la Comunidad de Madrid a la Economía 

Social. 

11.- PCOP-419(XI)/2019 RGEP.7951. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Negro Konrad, del Grupo Parlamentario Popular al Gobierno, se pregunta 

cómo valora la colaboración del Gobierno Regional con el Ayuntamiento de Madrid en 

materia de vivienda y lucha contra la ocupación ilegal. 
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12.- PCOP-331(XI)/2019 RGEP.7726. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Pérez Muñoz, del Grupo Parlamentario Más Madrid al Gobierno, se 

pregunta cómo valoran la gestión de los residuos sólidos urbanos en la Comunidad de 

Madrid. 

13.- PCOP-59(XI)/2019 RGEP.6025. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Gimeno Reinoso, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos Izquierda Unida 

Madrid en Pie al al Gobierno, sobre acciones que va a emprender el Gobierno en materia 

de prevención del VIH en la Comunidad de Madrid. 

14.- PCOP-420(XI)/2019 RGEP.7952. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Sanjuanbenito Bonal, del Grupo Parlamentario Popular al Gobierno, sobre 

actuaciones que viene desarrollando la Comunidad de Madrid en el ámbito de los 

cuidados paliativos. 

15.- PCOP-65(XI)/2019 RGEP.6115. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Delgado Gómez, del Grupo Parlamentario Socialista al Gobierno, sobre 

compromiso del Gobierno Regional con el cumplimiento y desarrollo de las leyes de 

igualdad LGTBI. 

16.- PCOP-300(XI)/2019 RGEP.7530. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Arias Moreno, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid al Gobierno, se 

pregunta si se han modificado los proyectos educativos de intervención referidos a los 

menores tutelados o bajo la guarda legal de la Comunidad de Madrid, al objeto de paliar 

la crisis educativa existente y que ha supuesto el aumento, en los últimos años, del nivel 

de delitos cometidos por menores en la Comunidad de Madrid, según los informes de la 

Fiscalía General del Estado en los años 2017 y 2018. 

17.- PCOP-412(XI)/2019 RGEP.7937. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Marcos Arias, del Grupo Parlamentario de Ciudadanos al Gobierno, sobre 

compromiso del Gobierno con el desarrollo reglamentario de las Leyes 3/2016 contra la 

LGTBIfobia y 2/2016, de Identidad y Expresión de Género. 

18.- PCOP-413(XI)/2019 RGEP.7938. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Rubio Ruiz, del Grupo Parlamentario de Ciudadanos al Gobierno, sobre 

ahora que se cumplen los primeros cien años de Metro de Madrid, proyectos que tiene el 

Gobierno Regional para el futuro de la compañía. 

19.- PCOP-270(XI)/2019 RGEP.7317. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Guardiola Arévalo, del Grupo Parlamentario Socialista al Gobierno, se 

pregunta si tiene previsto el Consejo de Gobierno eliminar las subvenciones a 

instituciones para la realización de proyectos para la inclusión de jóvenes en riesgo de 

exclusión social o en situación de vulnerabilidad en 2019. 
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20.- PCOP-350(XI)/2019 RGEP.7800. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Huerta Bravo, del Grupo Parlamentario Más Madrid al Gobierno, se 

pregunta cómo valora las medidas puestas en marcha en la región para facilitar la 

emancipación de los jóvenes. 

21.- PCOP-407(XI)/2019 RGEP.7866. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Cuartero Lorenzo, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid al Gobierno, se 

pregunta si va a eliminar el Consejero de Educación y Juventud el PIN Parental que existe 

actualmente en el sistema educativo que permite elegir entre religión u otros contenidos 

de carácter ético. 

Recibido escrito (RGEP.8195(XI)/2019) comunicando que la pregunta será formulada por 

el Ilmo. Sr. D. Mariano Calabuig Martínez. 

22.- PCOP-415(XI)/2019 RGEP.7940. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Moreno Navarro, del Grupo Parlamentario Socialista al Gobierno, se 

pregunta si considera el Gobierno Regional que las ayudas y becas que concede la 

Comunidad de Madrid a los y las estudiantes universitarios de grado y máster son 

equitativas. 

23.- PCOP-23(XI)/2019 RGEP.5621. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Beirak Ulanosky, del Grupo Parlamentario Más Madrid al Gobierno, sobre 

planes que tiene previsto el Gobierno en relación con la dirección de los Teatros del Canal 

de la Comunidad de Madrid. 

24.- C-123(XI)/2019 RGEP.6309. Comparecencia del Sr. Consejero de Sanidad, a 

petición del Grupo Parlamentario Socialista, al objeto de informar sobre situación actual 

del "Plan de Inversión en Infraestructuras Hospitalarias de la Comunidad de Madrid", en 

lo referente al Hospital Universitario La Paz. Publicación BOAM núm. 15, 26-09-19. 

25.- C-220(XI)/2019 RGEP.6520. Comparecencia del Sr. Consejero de Educación y 

Juventud, a petición del Grupo Parlamentario Más Madrid, al objeto de informar sobre 

desarrollo de medidas en el ámbito educativo que tiene previsto llevar a cabo el Gobierno 

para dar cumplimiento al Capítulo XI de la Ley 3/2016, de la Comunidad de Madrid. 

Publicación BOAM núm. 17, 03-10-19. 

26.- C-393(XI)/2019 RGEP.7231. Comparecencia del Sr. Consejero de Vivienda y 

Administración Local, a petición del Grupo Parlamentario Unidas Podemos Izquierda 

Unida Madrid en Pie, al objeto de informar sobre políticas que va a seguir su 

departamento en relación con la vivienda de protección pública en esta Legislatura. 

Publicación BOAM núm. 19, 10-10-19. 
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27.- PNL-30(XI)/2019 RGEP.6237 (Escritos de enmiendas RGEP. 

8266(XI)/2019 y RGEP. 8286(XI)/2019). Proposición No de Ley del Grupo 

Parlamentario Vox en Madrid, con el siguiente objeto: instar a la Comunidad de Madrid, 

como propietaria del edificio sito en Embalse del Vellón 2-16, a que ponga en marcha un 

Plan de Medidas Urgentes para recuperar la situación posesoria del citado inmueble y 

poder ponerlo a disposición de los madrileños que realmente lo necesitan. Así como un 

Plan de Dotaciones para consolidar la vida vecinal en la zona Este del Ensanche de 

Vallecas. Publicación BOAM núm. 15, 26-09-19. 

28.- PNL-49(XI)/2019 RGEP.7076 (Escritos de enmiendas RGEP. 

8287(XI)/2019 y RGEP. 8288(XI)/2019). Proposición No de Ley del Grupo 

Parlamentario Socialista, con el siguiente objeto: la Asamblea de Madrid insta al Consejo 

de Gobierno de la Comunidad de Madrid a elaborar y aprobar la delimitación cartográfica 

y el entorno del Bien de Interés Cultural, reconocido como la Ermita de Santa María la 

Antigua, tal como se exige en los artículos 4 y 10 de la actual Ley de Patrimonio Histórico 

de la Comunidad de Madrid, y ello a la mayor urgencia a fin de evitar los previsibles 

riesgos para la correcta salvaguarda del monumento. Publicación BOAM núm. 19, 10-10-

19. 

29.- PNL-53(XI)/2019 RGEP.7283 (Escritos de enmiendas RGEP. 

8193(XI)/2019 y RGEP. 8265(XI)/2019). Proposición No de Ley del Grupo 

Parlamentario Socialista, con el siguiente objeto: la Asamblea de Madrid insta al Consejo 

de Gobierno de la Comunidad de Madrid a abordar de manera urgente la violencia 

sexual, que afecta muy especialmente a las mujeres y alcanza unas cifras terribles en 

aumento, a través de las medidas que se relacionan. Publicación BOAM núm. 19, 10-10-

19. 

30.- CG-28(XI)/2019 RGEP.5540. Decreto 53/2019, de 19 de agosto, de la 

Presidenta de la Comunidad de Madrid, por el que se nombra Vicepresidente, Consejero 

de Deportes, Transparencia y Portavoz del Gobierno al Sr. D. Ignacio Jesús Aguado 

Crespo y Decreto 54/2019, de 19 de agosto, de la Presidenta de la Comunidad de 

Madrid, por el que se nombra Consejera de Presidencia a la Sra. Dña. María Eugenia 

Carballedo Berlanga, en virtud de lo dispuesto en el artículo 10.1 de la Ley 1/1983, de 13 

de diciembre, de Gobierno y Administración de la Comunidad de Madrid.  

31.- Nueva designación de miembros en la Diputación Permanente de la 

Cámara, a iniciativa de los Grupos Parlamentarios de Ciudadanos, Popular y 

Socialista. (RGEP.7549(XI)/2019, RGEP.7275(XI)/2019 y RGEP.7619(XI)/2019 - 

RGEP.7653(XI)/2019). 
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diputado Sr. Sanjuanbenito Bonal, del Grupo Parlamentario Popular al 

Gobierno, sobre actuaciones que viene desarrollando la Comunidad de 

Madrid en el ámbito de los cuidados paliativos. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

 
 

1625 

- Interviene el Sr. Sanjuanbenito Bonal, formulando la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1625 

- Interviene el Sr. Consejero de Sanidad, respondiendo la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1625 

- Intervienen el Sr. Sanjuanbenito Bonal y el Sr. Consejero, ampliando información. . . . . . . . . . . . . . . .   1625-1627 

─ PCOP-65(XI)/2019 RGEP.6115. Pregunta de respuesta oral en Pleno de 

la diputada Sra. Delgado Gómez, del Grupo Parlamentario Socialista al 

Gobierno, sobre compromiso del Gobierno Regional con el cumplimiento y 

desarrollo de las leyes de igualdad LGTBI. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

 
 

1627 

- Interviene la Sra. Delgado Gómez, formulando la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1627 

- Interviene el Sr. Consejero de Políticas Sociales, Familias, Igualdad y Natalidad, 

respondiendo la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 
 

1627 

- Intervienen la Sra. Delgado Gómez y el Sr. Consejero, ampliando información. . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1628-1629 

─ PCOP-300(XI)/2019 RGEP.7530. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Arias Moreno, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid al 

Gobierno, se pregunta si se han modificado los proyectos educativos de 

intervención referidos a los menores tutelados o bajo la guarda legal de la 

Comunidad de Madrid, al objeto de paliar la crisis educativa existente y 

que ha supuesto el aumento, en los últimos años, del nivel de delitos 

cometidos por menores en la Comunidad de Madrid, según los informes de 

la Fiscalía General del Estado en los años 2017 y 2018. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

 

 

 

 

 
 

1630 

- Interviene el Sr. Arias Moreno, formulando la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1630 
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- Interviene el Sr. Consejero de Políticas Sociales, Familias, Igualdad y Natalidad, 

respondiendo la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 
 

1630 

- Intervienen el Sr. Arias Moreno y el Sr. Consejero, ampliando información. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1630-1632 

─ PCOP-412(XI)/2019 RGEP.7937. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Marcos Arias, del Grupo Parlamentario de Ciudadanos al 

Gobierno, sobre compromiso del Gobierno con el desarrollo reglamentario 

de las Leyes 3/2016 contra la LGTBIfobia y 2/2016, de Identidad y 

Expresión de Género. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

 

 
 

1632 

- Interviene el Sr. Marcos Arias, formulando la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1632 

- Interviene el Sr. Consejero de Políticas Sociales, Familias, Igualdad y Natalidad, 

respondiendo la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 
 

1632-1633 

- Interviene el Sr. Marcos Arias, ampliando información. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1633-1634 

─ Modificación del orden del día: retirada del punto 18, PCOP-413(XI)/2019 

RGEP.7938. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 
 

1634 

─ PCOP-270(XI)/2019 RGEP.7317. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Guardiola Arévalo, del Grupo Parlamentario Socialista al 

Gobierno, se pregunta si tiene previsto el Consejo de Gobierno eliminar las 

subvenciones a instituciones para la realización de proyectos para la 

inclusión de jóvenes en riesgo de exclusión social o en situación de 

vulnerabilidad en 2019. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

 

 

 
 

1634 

- Interviene el Sr. Guardiola Arévalo, formulando la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1634 

- Interviene el Sr. Consejero de Educación y Juventud, respondiendo la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . .   1634 

- Intervienen el Sr. Guardiola Arévalo y el Sr. Consejero, ampliando información. . . . . . . . . . . . . . . . . .   1634-1636 

─ PCOP-350(XI)/2019 RGEP.7800. Pregunta de respuesta oral en Pleno de 

la diputada Sra. Huerta Bravo, del Grupo Parlamentario Más Madrid al 

Gobierno, se pregunta cómo valora las medidas puestas en marcha en la 

región para facilitar la emancipación de los jóvenes. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

 
 

1636 

- Interviene la Sra. Huerta Bravo, formulando la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1636 

- Interviene el Sr. Consejero de Educación y Juventud, respondiendo la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . .   1637 

- Intervienen la Sra. Huerta Bravo y el Sr. Consejero, ampliando información. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1637-1639 
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─ PCOP-407(XI)/2019 RGEP.7866. Pregunta de respuesta oral en Pleno de 

la diputada Sra. Cuartero Lorenzo, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid 

al Gobierno, se pregunta si va a eliminar el Consejero de Educación y 

Juventud el PIN Parental que existe actualmente en el sistema educativo 

que permite elegir entre religión u otros contenidos de carácter ético. 

Recibido escrito (RGEP.8195(XI)/2019) comunicando que la pregunta será 

formulada por el Ilmo. Sr. D. Mariano Calabuig Martínez. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

 

 

 

 

 

1639 

- Interviene el Sr. Calabuig Martínez, formulando la pregunta.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1639 

- Interviene el Sr. Consejero de Educación y Juventud, respondiendo la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . .   1639 

- Intervienen el Sr. Calabuig Martínez y el Sr. Consejero, ampliando información. . . . . . . . . . . . . . . . . .   1639-1641 

─ PCOP-415(XI)/2019 RGEP.7940. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Moreno Navarro, del Grupo Parlamentario Socialista al 

Gobierno, se pregunta si considera el Gobierno Regional que las ayudas y 

becas que concede la Comunidad de Madrid a los y las estudiantes 

universitarios de grado y máster son equitativas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

 

 
 

1641 

- Interviene el Sr. Moreno Navarro, formulando la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1641 

- Interviene el Sr. Consejero de Ciencia, Universidades e Innovación, respondiendo la 

pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 
 

1641-1642 

- Intervienen el Sr. Moreno Navarro y el Sr. Consejero, ampliando información. . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1642-1643 

─ PCOP-23(XI)/2019 RGEP.5621. Pregunta de respuesta oral en Pleno de 

la diputada Sra. Beirak Ulanosky, del Grupo Parlamentario Más Madrid al 

Gobierno, sobre planes que tiene previsto el Gobierno en relación con la 

dirección de los Teatros del Canal de la Comunidad de Madrid. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

 
 

1643-1644 

- Interviene la Sra. Beirak Ulanosky, formulando la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1644 

- Interviene la Sra. Consejera de Cultura y Turismo, respondiendo la pregunta. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1644 

- Intervienen la Sra. Beirak Ulanosky y la Sra. Consejera, ampliando información. . . . . . . . . . . . . . . . . .   1644-1646 

─ C-123(XI)/2019 RGEP.6309. Comparecencia del Sr. Consejero de 

Sanidad, a petición del Grupo Parlamentario Socialista, al objeto de 

informar sobre situación actual del "Plan de Inversión en Infraestructuras 

Hospitalarias de la Comunidad de Madrid", en lo referente al Hospital 

Universitario La Paz. Publicación BOAM núm. 15, 26-09-19. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

 

 
 

1646 
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- Interviene el Sr. Freire Campo, exponiendo los motivos de petición de la 

comparecencia. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 
 

1646-1647 

- Exposición del Sr. Consejero de Sanidad. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1647-1650 

- Intervienen, en turno de portavoces, la Sra. Lillo Gómez, la Sra. Cuartero Lorenzo, 

la Sra. García Gómez, la Sra. Marbán de Frutos, el Sr. Raboso García-Baquero y el Sr. 

Freire Campo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

1650-1662 

- Interviene el Sr. Consejero, dando respuesta a los señores portavoces. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1662-1664 

- Intervienen, en turno de réplica, la Sra. Lillo Gómez, la Sra. Cuartero Lorenzo, la 

Sra. García Gómez, la Sra. Marbán de Frutos, el Sr. Raboso García-Baquero y el Sr. 

Freire Campo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

1664-1670 

- Interviene el Sr. Consejero en turno de dúplica. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1670-1671 

─ C-220(XI)/2019 RGEP.6520. Comparecencia del Sr. Consejero de 

Educación y Juventud, a petición del Grupo Parlamentario Más Madrid, al 

objeto de informar sobre desarrollo de medidas en el ámbito educativo que 

tiene previsto llevar a cabo el Gobierno para dar cumplimiento al Capítulo 

XI de la Ley 3/2016, de la Comunidad de Madrid. Publicación BOAM núm. 

17, 03-10-19. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

 

 

 
 

1671 

- Interviene el Sr. Fernández Rubiño, exponiendo los motivos de petición de la 

comparecencia. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 
 

1671-1672 

- Exposición del Sr. Consejero de Educación y Juventud. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1672-1675 

- Intervienen, en turno de portavoces, la Sra. Gimeno Reinoso, la Sra. Rubio Calle, el 

Sr. Fernández Rubiño, el Sr. Marcos Arias, la Sra. Heras Sedano y la Sra. Delgado 

Gómez. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

1675-1688 

- Interviene el Sr. Consejero, dando respuesta a los señores portavoces. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1688-1690 

- Intervienen, en turno de réplica, la Sra. Gimeno Reinoso, la Sra. Rubio Calle, el Sr. 

Fernández Rubiño, el Sr. Marcos Arias, la Sra. Heras Sedano y la Sra. Delgado 

Gómez. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

1690-1696 

- Interviene la Sra. Rubio Calle por el artículo 114. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1696-1697 

- Interviene el Sr. Consejero en turno de dúplica. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1697-1698 

- Se suspende la sesión a las 15 horas y 25 minutos. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1698 
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- Se reanuda la sesión a las 17 horas y 1 minuto.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1698 

─ C-393(XI)/2019 RGEP.7231. Comparecencia del Sr. Consejero de 

Vivienda y Administración Local, a petición del Grupo Parlamentario Unidas 

Podemos Izquierda Unida Madrid en Pie, al objeto de informar sobre 

políticas que va a seguir su departamento en relación con la vivienda de 

protección pública en esta Legislatura. Publicación BOAM núm. 19, 10-10-

19. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

 

 

 
 

1698-1699 

- Interviene la Sra. Alonso Alonso, exponiendo los motivos de petición de la 

comparecencia. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 
 

1699 

- Exposición del Sr. Consejero de Vivienda y Administración Local. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1699-1702 

- Intervienen, en turno de portavoces, la Sra. Alonso Alonso, el Sr. Ruiz Bartolomé, el 

Sr. Moruno Danzi, el Sr. Díaz Martín, el Sr. Sánchez Serrano y la Sra. González 

Álvarez. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

1702-1713 

- Interviene el Sr. Consejero, dando respuesta a los señores portavoces. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1714-1716 

- Intervienen, en turno de réplica, la Sra. Alonso Alonso, el Sr. Ruiz Bartolomé, el Sr. 

Moruno Danzi, el Sr. Sánchez Serrano y la Sra. González Álvarez. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 
 

1716-1719 

- Interviene el Sr. Consejero en turno de dúplica. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1719-1721 

─ PNL-30(XI)/2019 RGEP.6237 (Escritos de enmiendas RGEP. 

8266(XI)/2019 y RGEP. 8286(XI)/2019). Proposición No de Ley del Grupo 

Parlamentario Vox en Madrid, con el siguiente objeto: instar a la 

Comunidad de Madrid, como propietaria del edificio sito en Embalse del 

Vellón 2-16, a que ponga en marcha un Plan de Medidas Urgentes para 

recuperar la situación posesoria del citado inmueble y poder ponerlo a 

disposición de los madrileños que realmente lo necesitan. Así como un Plan 

de Dotaciones para consolidar la vida vecinal en la zona Este del Ensanche 

de Vallecas. Publicación BOAM núm. 15, 26-09-19. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

 

 

 

 

 

 
 

1721 

- Interviene el Sr. Ruiz Bartolomé, en defensa de la proposición no de ley. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1721-1723 

- Intervienen, en turno de defensa de las enmiendas presentadas, la Sra. Estrada 

Madrid y la Sra. González Álvarez. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 
 

1723-1726 

- Intervienen, para fijar su posición, la Sra. Alonso Alonso, el Sr. Martínez Abarca y el 

Sr. Rubio Ruiz. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 
 

1726-1732 

- Intervienen, en turno de réplica, el Sr. Ruiz Bartolomé, la Sra. Alonso Alonso, el Sr.  
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Martínez Abarca, el Sr. Rubio Ruiz, la Sra. Estrada Madrid y la Sra. González Álvarez. . . . . . . . . . . . . .   1732-1736 

- Interviene el Sr. Ruiz Bartolomé en relación con la aceptación de la enmienda. . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1736 

- Votación y aprobación de la proposición no de ley. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1736-1737 

─ PNL-49(XI)/2019 RGEP.7076 (Escritos de enmiendas RGEP. 

8287(XI)/2019 y RGEP. 8288(XI)/2019). Proposición No de Ley del Grupo 

Parlamentario Socialista, con el siguiente objeto: la Asamblea de Madrid 

insta al Consejo de Gobierno de la Comunidad de Madrid a elaborar y 

aprobar la delimitación cartográfica y el entorno del Bien de Interés 

Cultural, reconocido como la Ermita de Santa María la Antigua, tal como se 

exige en los artículos 4 y 10 de la actual Ley de Patrimonio Histórico de la 

Comunidad de Madrid, y ello a la mayor urgencia a fin de evitar los 

previsibles riesgos para la correcta salvaguarda del monumento. 

Publicación BOAM núm. 19, 10-10-19. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

1737 

- Interviene el Sr. Hernández León, en defensa de la proposición no de ley. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1737-1738 

- Intervienen, en turno de defensa de las enmiendas presentadas, la Sra. Ruiz 

Fernández y el Sr. Corral Corral. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 
 

1739-1742 

- Intervienen, para fijar su posición, el Sr. Morano González, el Sr. De Berenguer de 

Santiago y la Sra. Beirak Ulanosky. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 
 

1742-1747 

- Intervienen, en turno de réplica, el Sr. Hernández León, el Sr. De Berenguer de 

Santiago, la Sra. Ruiz Fernández y el Sr. Corral Corral. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   

 
 

1747-1750 

- Votación y aprobación de la proposición no de ley. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1750 

─ PNL-53(XI)/2019 RGEP.7283 (Escritos de enmiendas RGEP. 

8193(XI)/2019 y RGEP. 8265(XI)/2019). Proposición No de Ley del Grupo 

Parlamentario Socialista, con el siguiente objeto: la Asamblea de Madrid 

insta al Consejo de Gobierno de la Comunidad de Madrid a abordar de 

manera urgente la violencia sexual, que afecta muy especialmente a las 

mujeres y alcanza unas cifras terribles en aumento, a través de las 

medidas que se relacionan. Publicación BOAM núm. 19, 10-10-19. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   
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(Se abre la sesión a las 10 horas y 19 minutos). 

El Sr. PRESIDENTE: Buenos días, señorías. Se abre la sesión. Comenzamos con la primera 

cuestión preliminar. 

 

Promesa o juramento del Sr. Diputado electo D. Antonio Sánchez Domínguez, en 

sustitución, por renuncia, de D.ª Clara Serra Sánchez. RGEP.8191(XI)/2019-

RGEP.8192(XI)/2019. 

Para dar aplicación al artículo 12.1 c) del Reglamento de la Asamblea, que establece la 

obligación de prestar en la primera sesión plenaria que asista el diputado electo la promesa o 

juramento de acatar la Constitución Española y el Estatuto de Autonomía de la Comunidad de Madrid, 

ruego a su señoría y a los miembros de la Mesa que tengan la bondad de ponerse en pie. Señor 

diputado electo don Antonio Sánchez Domínguez, ¿prometéis o juráis acatar la Constitución Española 

y el Estatuto de Autonomía de la Comunidad de Madrid? 

El Sr. SÁNCHEZ DOMÍNGUEZ (Desde los escaños.): Sí, prometo. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Bienvenido. A continuación les comunico que ha fallecido don 

José López López, que fue diputado de la Asamblea de Madrid desde la I Legislatura hasta la V 

Legislatura, fue Portavoz del Grupo Parlamentario Popular, y también fue Secretario de la Mesa de la 

Asamblea. Les ruego que nos pongamos en pie y guardemos un minuto de silencio. (Los señores 

diputados, puestos en pie, guardan un minuto de silencio.) Descanse en paz. 

Pasamos al siguiente punto del orden del día, correspondiente a las preguntas dirigidas a la 

Presidenta del Gobierno. Según establece el artículo 193 del Reglamento de la Asamblea, el tiempo 

para la tramitación de cada pregunta no podrá exceder de seis minutos, repartido a partes iguales 

entre el diputado o diputada que la formule y el miembro del Gobierno que la conteste. Comenzamos, 

por tanto, con las preguntas dirigidas a la Presidenta del Gobierno. 

 

PCOP-282(XI)/2019 RGEP.7409. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Serra Sánchez, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos Izquierda Unida 

Madrid en Pie a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre medidas fiscales que piensa poner 

en marcha el Gobierno de la Comunidad de Madrid. 

Para su formulación tiene la palabra la señora Serra Sánchez. 

La Sra. SERRA SÁNCHEZ (Desde los escaños.): Gracias, Presidente. Feliz cumpleaños, 

señora Presidenta. Le pregunto qué medidas fiscales va a poner en marcha el Gobierno de la 

Comunidad de Madrid. 
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El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señora Presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muy 

buenos días a todos. Muchísimas gracias, Presidente. Señoría, gracias por su felicitación. En primer 

lugar, quiero trasladar nuestra solidaridad con el pueblo de Cataluña después de las imágenes que 

estamos viendo en estos días. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.) (Aplausos 

en los escaños del Grupo Parlamentario de Ciudadanos.) (Aplausos en los escaños del Grupo 

Parlamentario Vox en Madrid.) Lamentamos profundamente la situación que allí se está viviendo y 

queremos estar del lado de la sociedad civil catalana para ayudarle a recobrar la normalidad desde la 

iniciativa privada y desde cualquier otro ámbito en el que podamos ser de utilidad. 

Mientras, nosotros, desde Madrid, estamos centrados realmente en lo importante. Nosotros 

vamos a seguir con la fórmula madrileña que tantos éxitos ha traído aquí, con los menores impuestos 

posibles y con una futura rebaja del IRPF en cuanto esto sea posible; con nuevas deducciones 

fiscales, como ya hemos anunciado, y otras muchas que van a llegar, asegurando la estabilidad 

presupuestaria, dando confianza a inversores y a mercados y, sobre todo, potenciando el empleo, 

porque con menos impuestos hay más personas trabajando, y más personas trabajando están a su 

vez pagando menos. Esto significa más empleo, menos impuestos y, por tanto, más libertad. ¡Esto sí 

es un círculo virtuoso, y no el de Podemos! Gracias. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario 

Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, Presidenta. Señoría, tiene la palabra. 

La Sra. SERRA SÁNCHEZ (Desde los escaños.): Gracias, Presidenta. Me hubiese gustado 

que nos explicase un poco más en qué consisten esas medidas que han anunciado, pero ya se lo 

explico yo: ¡esas supuestas rebajas fiscales son una tomadura de pelo! En primer lugar, prometen 

unas rebajas fiscales para quienes tienen personas dependientes a su cargo que no llegan para cuidar 

a nadie, que no afectan precisamente a quienes tienen menos, y que es una excusa, ¡otra más!, para 

seguir degradando el sistema público de dependencia. En segundo lugar, prometen rebajas fiscales 

para los jóvenes que quieran emanciparse, pero no garantizando alquileres accesibles sino solo si se 

hipotecan de por vida, ¡y pagaremos entre todos los intereses a los bancos! Por último, prometen 

rebajas fiscales a estudiantes, pero solo si cogen un crédito universitario con un banco; jóvenes que 

tienen que tener además una renta de más de 20.000 euros y que tienen que tener menos de 30 

años. Ustedes les están diciendo a los jóvenes que, si quieren estudiar, para poder pagar las tasas 

desorbitadas que ustedes les impusieron tienen que coger un crédito con un banco y endeudarse de 

por vida. Si quisiesen garantizar el acceso a la universidad, sería muy sencillo: bajarían las tasas y 

darían más becas; pero lo que hacen con esto únicamente es beneficiar a los bancos, al Santander o a 

la señora Botín. 

¡Dejen de tomarnos por imbéciles!, ¡dejen de tomar a los madrileños por imbéciles! Tienen 

ustedes el récord en haber triplicado la deuda pública, tienen ustedes también el récord en haber 

convertido a esta región en la más injusta en materia de fiscalidad, ¡y esto en un país que está a 7 
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puntos del PIB por debajo de la media europea de recaudación fiscal! Y, cada vez que anuncian más 

regresiva e injusta, lo hacen agitando un fantasma; ustedes dicen: ¡no les vamos a subir los 

impuestos a las clases medias y trabajadoras!, como si supuestamente nosotros sí lo fuésemos a 

hacer. Esto lo dicen ustedes, señores del Partido Popular, señor de Ciudadanos, y últimamente hasta 

Sánchez. Pero, ¿quién está proponiendo eso? ¿Con quién hablan? Aquí los únicos que han subido los 

impuestos a las mayorías sociales son ustedes cuando Montoro subió el IVA al 21 por ciento, o cuando 

han votado en contra de un acuerdo presupuestario en el Estado que ponía en marcha la cotización 

progresiva para los autónomos. Lo que pasa es que ustedes llaman clases medias, por ejemplo, a 

esos 373 multimillonarios, con patrimonios de más de 30 millones de euros, y, si nosotros 

recaudásemos lo que tendríamos que recaudar, tendríamos nada menos que 266 millones de euros al 

año para servicios públicos, para sanidad, para dependencia y para educación. Lo que pasa es que 

ustedes llaman clase media a ese 1 por ciento para el que ustedes gobiernan; esa minoría privilegiada 

para la que ustedes gobiernan, señora Presidenta. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario 

Unidas Podemos-Izquierda Unidad-Madrid en Pie). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Señora Presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias, señoría. Esa minoría es la que nos ha dado una mayoría absoluta para llevar a cabo este 

Gobierno, ¡y le diré que los únicos millonarios están en su partido! (Protestas en los escaños del 

Grupo Parlamentario Unidas Podemos-Izquierda Unidad-Madrid en Pie.) (Protestas en los escaños del 

Grupo Parlamentario Socialista.) (Protestas en los escaños del Grupo Parlamentario Más Madrid.) 

(Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.) (Aplausos en los escaños del Grupo 

Parlamentario de Ciudadanos.) Mire, la Comunidad de Madrid, el año pasado, recibió a más de medio 

millón de españoles que eligieron esta Comunidad para venir a vivir... Como dice usted, ¡son 

imbéciles!, ¡es gente que ha venido aquí a pasarlo mal -en sus palabras-¡ Son más de medio millón de 

españoles que han elegido esta Autonomía para emprender sus puestos de trabajo y sus vidas, 

precisamente con un régimen fiscal como el que da la Comunidad de Madrid. Haremos esa rebaja del 

IRPF comprometida; pero, desde luego, mientras tanto, lo que nosotros queremos hacer es incentivar 

que los jóvenes sigan estudiando, por cierto, en una Comunidad que también está siendo líder a la 

hora de recibir estudiantes de toda España; otros imbéciles como usted considera que son, ¿no? Los 

jóvenes, además, tienen que seguir comprando vivienda, además de las ayudas y deducciones fiscales 

que hemos anunciado para el alquiler, y también tenemos que incentivar el cuidado de mayores y de 

mayores en situación de dependencia. Y, desde luego, un Gobierno también se califica no solo por lo 

que hace sino también por lo que no hace. ¿Y qué no va a hacer este Gobierno, para empezar? 

Promover expropiaciones forzosas -como haría su líder Maduro-, subvencionar la pobreza para que 

hubiera más dependientes de la Administración... Nosotros no vamos a estar a favor de cerrar, por 

ejemplo, horarios comerciales y tiendas, y tampoco vamos a atacar a la iniciativa privada, que son 

precisamente siempre las políticas que representan a Podemos. En definitiva, se trata de pensar en el 

Madrid que queremos para el 2030, y no en la Venezuela de Pablo Iglesias -su líder- y de la del 

traidor. Gracias. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular). 
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El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señora Presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta. 

 

PCOP-297(XI)/2019 RGEP.7527. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Arias Moreno, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, sobre planes que tiene previstos para el colectivo de MENAS y su inserción una 

vez alcanzada la mayoría de edad. 

Recibido escrito (RGEP.8101(XI)/2019) comunicando que la pregunta será 

formulada por la Ilma. Sra. Dña. Rocío Monasterio San Martín. 

Para su formulación tiene la palabra doña Rocío Monasterio. (Rumores.) ¡Silencio, señorías, 

por favor! 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Muchas gracias, señor 

Presidente. Buenos días, señores diputados. Felicidades a la Presidenta de la Comunidad de Madrid, 

señora Díaz Ayuso. La pregunta que tenemos en Vox es: ¿qué planes tiene previstos el Gobierno de la 

Comunidad de Madrid para el colectivo de MENAs una vez alcanzada la mayoría de edad? Muchas 

gracias. 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Señora Presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

Presidente. Gracias, señoría, también por su felicitación; se lo agradezco enormemente. Madrid tiene 

planes específicos para menores bajo su protección, incluidos si alcanzan la mayoría de edad, y esto 

también incluye a los menores no acompañados. Esta no es una situación que provoca la Comunidad 

de Madrid, que lo que tiene que hacer es actuar dentro de sus competencias. Muchas gracias. 

(Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señoría, tiene la palabra. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Señora Presidenta, sabía que 

me iba a decir lo de las competencias de la Comunidad de Madrid, sabía que me iba a decir lo de que 

no lo provoca, pero es que resulta que ¡sí pueden tomar medidas! y ¡sí lo provocan ustedes!, además 

no es una opinión de Vox. Resulta que el informe de la Fiscalía de 2018 -sección de Asturias- nos 

informa de que ha detectado la existencia de una interlocución interna entre los propios menores y 

ciertas organizaciones clandestinas que les posibilitan su entrada y asentamiento en España, y ello 

deriva en que cada vez que se crea un nuevo recurso, es decir, un nuevo centro de MENAs, 

inmediatamente aparece un número mayor de menores solicitando su inmediato ingreso en el mismo; 

todo ello se traduce en un agravamiento general de la escasez de medios autonómicos disponibles 

para abordar la protección de menores, y esto está generando un malestar social, que, además, se 

une al peligro potencial de abocar a dichos menores a la delincuencia y a la marginalidad como medio 

de subsistencia. 
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Este mismo informe, esta misma opinión, se reproduce en todas las comunidades 

autónomas; es decir que ustedes, con su miedo a hablar de la repatriación de los inmigrantes ilegales, 

con su miedo a hablar de lo que está pasando en los barrios, lo que están provocando, cada vez que 

abren un centro de MENAs, cada vez que dicen que lo van a abrir, es un efecto llamada brutal y, 

además, acaban siendo ustedes cómplices de las mafias, porque las mafias son las que traen a los 

inmigrantes ilegales. Pero, claro, usted está en un partido que no se atreve a hablar sobre la 

inmigración ilegal, no se atreve a decir que no pueden entrar en nuestras fronteras..., ¡no se atreve a 

decirlo! Y lo que tendría que decir usted, señora Díaz Ayuso, es que en la Comunidad de Madrid no se 

va a volver a abrir un centro de MENAs, ¡no se va a volver a abrir u n centro de MENAs porque en los 

barrios la gente ya está harta. 

Hoy, aquí, ustedes van a traer una PNL sobre la violencia sexual, y resulta que en barrios 

como Hortaleza las mujeres ya no caminan solas ni al supermercado; tienen que ir acompañadas de 

sus maridos porque tienen miedo... (Rumores.) ¡Sí!,¡tienen miedo!, y ustedes de todo esto no quieren 

hablar; pero, claro, ¡es que son ustedes los blanditos!, que luego saldrán de Moncloa diciendo que 

están preocupados por la falta de previsión, como vimos ayer también con el tema de Cataluña. 

Nosotros estamos aquí para resolver las cosas y prevenirlas, no para, a posteriori, estar 

todos compungidos diciendo: ¡qué pena!, ¿eh?, ¡qué falta de previsión!, ¡estoy preocupado! Pues con 

los MENA pasa lo mismo, y el Gobierno de la Comunidad de Madrid tiene que tomar medidas. Resulta 

que solo va a dedicar 16,4 millones a bajar los impuestos, y dedica –y sale el señor Aguado orgulloso 

de la medida- 24 millones a los MENA, 137 euros por MENA, ¡que ya le gustaría tenerlo a alguno que 

está esperando la dependencia en la Comunidad de Madrid y al que nunca le llega! Muchas gracias. 

(Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Vox en Madrid). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Señora Presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Mire, el fenómeno de los MENA se está reproduciendo no solo en España sino también en 

Europa, y se trata, en definitiva, de menores que están buscando un futuro pero que en algunas 

ocasiones, por supuesto, están provocando muchos problemas de convivencia, e incluso de seguridad, 

y en otros casos -que también son la mayoría- son simplemente eso: menores que están 

deambulando sin tener un rumbo fijo. 

Nosotros no estamos en ningún caso llamando a que vengan más, nosotros no estamos 

provocando ¡ni mucho menos! situaciones como hizo el Gobierno socialista con el Aquarius. Y esto no 

se trata de ser ni un mal acomplejado ni un mal español, ¡es que esto es lo que hay, ¡esta es la 

situación que nosotros, como Comunidad, recibimos! ¿Y qué ayuda tenemos por parte del Estado? 

Pues recibimos una pírrica ayuda de 1.500 euros una sola vez para que las demás comunidades 

autónomas nos buscáramos la vida; por lo menos la de Madrid, que es la que siempre está señalada 

por este Gobierno. 
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¿Qué tenemos que hacer mientras estén aquí estos menores? Nosotros tenemos la 

competencia de integrarlos o dejarles caminar en la marginalidad; pero es que hay una ley que les 

protege, y nosotros, como Gobierno, que sí cumple la ley –no como el de Cataluña-, tenemos, por 

tanto, que darles ese cobijo. Y, además, ya no es solo una cuestión de legalidad, es una cuestión de 

humanidad y, sobre todo, también conviene que estos chicos, estos menores, estén integrados. 

De todas formas, actualmente está el Plan Autonomía, que ya contempla dos programas 

para estos menores entre 16 y 18, y para aquellos que están entre 18 y 21 años, y que también está 

destinado, evidentemente, para los MENA, para seguir personalmente cada una de sus necesidades 

básicas y para ayudarles mientras tanto a formarse y a estudiar. 

Y sí, hemos aprobado una partida presupuestaria para habilitar 120 plazas más, que se 

pueden ampliar hasta las 144, en ningún momento para provocar ningún efecto llamada, porque no 

somos así de irresponsables ¡ni mucho menos!, como dice usted, de contribuir ni de colaborar con 

ninguna mafia. Es evidente que nadie quiere esas mafias, y es evidente que todos tenemos que estar 

comprometidos en acabar con ellas; se trata simplemente de humanidad, y creo que todas las 

Administraciones, en este sentido, lo somos. 

Tenemos que seguir adelante con esos planes que habíamos concretado cuando hicimos 

aquel convenio, aquel pacto de investidura, y nosotros lo que tenemos que hacer ahora es colaborar 

con la Fiscalía, determinar la edad de los menores en la medida de nuestras posibilidades, pero, sobre 

todo, lo que nosotros no podemos hacer es comprometer aquello que no está en nuestras 

competencias. ¡Nosotros no podemos expulsar a nadie y no podemos deportar a nadie!, ¡no tengo 

competencias ni para poner un muro en Aranjuez de entrada de los menores que vienen desde 

Andalucía!, ¡y no tengo competencias para soltarles en el desierto porque no sé muchas veces ni qué 

edad tienen ni de dónde proceden! Luego, por humanidad y por responsabilidad, mientras estos 

menores estén aquí, pondremos medidas de seguridad, estaremos con los vecinos, y le aseguro que a 

mí también me preocupa la convivencia y me preocupa la seguridad ciudadana de esos centros y de 

esos barrios... (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Y 

estaremos del lado de todos los vecinos que no han provocado esta situación. Muchas gracias. 

(Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señora Presidenta. A continuación pasamos a la siguiente 

pregunta. 

 

PCOP-387(XI)/2019 RGEP.7844. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Gómez Perpinyà, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta 
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del Gobierno, sobre medidas que plantea su Gobierno para hacer frente a la pobreza y la 

desigualdad en la Comunidad de Madrid. 

Tiene la palabra el señor Gómez Perpinyà. 

El Sr. GÓMEZ PERPINYÀ (Desde los escaños.): Muchas gracias, señor Presidente. Señora 

Ayuso, ¿qué medidas plantea su Gobierno para hacer frente a la pobreza y a la desigualdad? 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señora Presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

Presidente. Gracias, señoría. Pues, creando empleo, que es como la persona elije con dignidad el 

modo de vida que quiere llevar a cabo, y fomentando esta economía social de mercado, que es 

nuestro país y que busca riqueza sin dejar a nadie atrás. Muchas gracias. (Aplausos en los escaños del 

Grupo Parlamentario Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señoría, tiene la palabra. 

El Sr. GÓMEZ PERPINYÀ (Desde los escaños.): Gracias, Presidente. Señora Ayuso, en su 

sesión de investidura, como Presidenta de la Comunidad de Madrid usted no dudó en presumir de los 

que decía que eran algunos de los grandes logros de sus predecesoras; en concreto habló de la 

señora Esperanza Aguirre y mencionó a los hospitales madrileños. Hoy sabemos que la señora 

Esperanza Aguirre, junto con su círculo de confianza, decidió otorgar el 1 por ciento del dinero 

previsto para las obras de los hospitales madrileños, precisamente, a la Caja B del Partido Popular. 

¿Sabe usted, señora Ayuso, cuándo dinero se va por el desagüe de la corrupción en España cada año? 

Son 90.000 millones de euros, el equivalente, más o menos, al 8 por ciento del Producto Interior 

Bruto. Es cuatro veces lo que invertimos el conjunto de los madrileños cada año en los subsidios, por 

ejemplo, para los desempleados; es dos veces lo que invertimos en Educación, y es un porcentaje 

equivalente a lo que esta Comunidad invierte todos los años en materia de servicios sociales. 

Señora Ayuso, yo sé que usted sabe, y se congratula por ello, que la Comunidad de Madrid 

es la Comunidad más rica del país, pero también tiene que saber que, paradójicamente, la Comunidad 

de Madrid es una de las Comunidades más pobres en materia de servicios sociales, y esto para 

nosotros es una aberración por cuatro motivos muy sencillos. El primero de ellos -son datos de 

UNICEF- es que Madrid es la Comunidad, del conjunto del país, que tiene un índice de desigualdad 

infantil más elevado. El segundo, hay 350.000 personas en la Comunidad de Madrid que se 

encuentran en situación de pobreza severa, yo creo que este debería ser un motivo de preocupación. 

El tercer motivo es que las mujeres madrileñas cobran de media un 27 por ciento menos que los 

hombres, por realizar, precisamente, los mismos trabajos. Y el cuarto es que hay un 40 por ciento de 

trabajadores madrileños y madrileñas que se encuentran atrapados entre el paro y la precariedad. En 

este sentido, señora Ayuso, a mí me gustaría preguntarle algo muy sencillo, y es si sigue sosteniendo 

que las personas –como dijo en el mes de mayo- que tienen trabajos basura los tienen sencillamente 
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por gusto, y si es una prioridad personal, es una elección de cada uno de los madrileños. Me gustaría 

que en su turno de réplica me contestara a esta pregunta. 

Mire, señora Ayuso, la Comunidad de Madrid ha sufrido como pocas la lacra de la corrupción 

y, francamente se lo digo, si fueran ustedes quienes se pagaran directamente sus juergas, si fueran 

ustedes quienes se saquearan mutuamente entre ustedes mismos sus patrimonios, o si fueran 

ustedes quienes decidieran dejarse de pagar entre ustedes las deudas, a lo mejor esto no pasaría de 

ser una inmoralidad. El problema que tenemos es que Gürtel, Púnica, Lezo, el escándalo de 

Avalmadrid, el conjunto de los escándalos que han protagonizado dirigentes del Partido Popular a lo 

largo de los últimos años, que se han hecho a costa de los derechos y las oportunidades de ese 46 

por ciento de familias madrileñas que tienen dificultades para llegar a fin de mes. ¡Este es el 

verdadero problema de la Comunidad de Madrid! ¡Este es el verdadero problema de los Gobiernos del 

Partido Popular en la Comunidad de Madrid! 

Miren, termino ya, en tiempos en los que algunos ya se aventuran a hablar de recesión 

económica, Madrid debe ser más Comunidad que nunca. Una Comunidad que cuide, una Comunidad 

que proteja, una Comunidad que garantice y, sobre todo... 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. 

El Sr. GÓMEZ PERPININYÀ (Desde los escaños.): Una Comunidad que no deje a nadie 

atrás. Muchas gracias. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Más Madrid). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Señora Presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Ya decía yo que iba a usted a hablar de la pobreza y, sin embargo, la iba a mezclar con otras 

cuestiones. Mire, cuando hablé de esas cosas sobre el empleo –ahora que usted me manipula con 

tanto gusto-, yo no dije eso; yo dije que no hay empleo basura, que hay empleo, y que basura –

porque todos los empleos son dignos- es la vida que ustedes y sus políticas llevan, por ejemplo, a la 

gente en Venezuela. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.) ¿Sabe usted cuántos 

refugiados vinieron el año pasado? 20.000 a este país; 30.000 ya en lo que llevamos de 2019. A este 

país y a esta Comunidad Autónoma vienen refugiados huyendo de sus políticas de miseria. ¿Siguen 

pensando igual que el diputado black, que ahí se come tres veces al día? Porque, si aquí se está mal, 

¿cómo se está allí? Dígame. Mire, ¿cuál es su solución? Porque, para mí, la mejor solución para acabar 

con la desigualdad y fomentar la prosperidad es precisamente el empleo. ¿Y cuál es su propuesta 

como partido? ¿Que se trabaje cuatro días a la semana? ¡Se van a agotar, señorías!, ¡que van a tener 

que trabajar demasiado!; ¡es muchísimo más de lo que ya están haciendo ahora! (Risas y aplausos en 

los escaños del Grupo Parlamentario Popular). 

Miren, es el Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza, y este Gobierno, como 

todos –pero este desde luego, y así lo estamos demostrando-, está firmemente comprometido para 

que Madrid siga siendo una región rica y próspera y, si no, viaje un poco, ¡por Dios!, y compare. 
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Hemos reducido la tasa de riesgo de pobreza, hemos bajado también el Índice de Carencia Material 

Severa, hemos destinado un presupuesto nuevo de 168 millones de euros para la renta mínima de 

inserción, 33 millones para programas de atención social, la menor desigualdad o la menor brecha 

entre hombres y mujeres en materia salarial; la mayor incorporación de la mujer al mercado, tarifas 

especiales para el agua, tarifas para el pago de suministro de gas y electricidad, coordinación con los 

servicios sociales de toda la Comunidad de Madrid para mejorar la red de acompañamiento... ¡Es que 

no saben ni siquiera en la comunidad autónoma en la que están viviendo! 

Mire, esta es una Comunidad pujante, con nuevas políticas sostenibles, con un apasionante 

reto por delante para acabar con las desigualdades, ¡con muchas otras desigualdades que están por 

venir!, como puede ser la brecha digital -temas que a ustedes, por supuesto, les quedan muy lejos-, y 

nosotros, desde luego, lo que no vamos a hacer es demagogia con la pobreza como hicieron por 

ejemplo, ustedes con sus comedores black. Fíjese, por ejemplo, qué circunstancia tan curiosa: hay un 

comedor social que se llama Ave María, ¡que lleva 400 años dando servicio a más de 500 personas 

todos los días!; ¿sabe qué Gobierno le quitó la subvención este año? ¡El suyo!, ¡el de Carmena! ¿Sabe 

cuánto costaba esa subvención? ¡5.000 lamentables euros le quitaron a ese comedor social! ¡Dime de 

qué presumes y te diré de qué careces! 

Se preocupan por los desahucios, ¡y fueron los que más los provocaron! Se quejan de los 

ricos, ¡y los únicos millonarios aquí están entre sus filas! Hablan del machismo, ¡y mejor no hablamos 

del acoso a las mujeres! (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.) ¡Pues esto es lo 

mismo! Que ustedes están preocupados por la pobreza, ¡venga ya! (Aplausos en los escaños del 

Grupo Parlamentario Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Pasamos a la siguiente pregunta. 

 

PCOP-417(XI)/2019 RGEP.7949. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Serrano Sánchez-Capuchino, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. 

Presidenta del Gobierno, se pregunta cómo valora que el Gobierno de Pedro Sánchez haya 

bloqueado parte de los recursos de la Comunidad de Madrid provenientes de las entregas 

a cuenta de 2019 al último trimestre de año. 

Para su formulación tiene la palabra el señor Serrano. 

El Sr. SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO (Desde los escaños.): Sí, gracias. Presidenta, le 

pregunto por el bloqueo en los últimos meses del Presidente del Gobierno Sánchez a las entregas a 

cuenta a la Comunidad de Madrid. Gracias. 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señora Presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Buenos 

días. Muchas gracias nuevamente por su pregunta, señor Serrano. Evidentemente, como estamos en 
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una etapa electoral, las entregas a cuenta se están utilizando de manera electoralista por el Gobierno 

de España; así que vamos a tener que seguir todos los mítines del PSOE para enterarnos de cómo va 

a ir finalmente el dinero que nos adeuda a las comunidades autónomas. De hecho, el mitin más 

esperado, el más apasionante, será el de cierre de campaña; probablemente ahí nos deleite con 

alguna otra medida estelar para sonrojo de todas las comunidades autónomas. 

Miren, las urnas y las encuestas. ¡Esto es lo que ha sido definitivo ahora mismo para que la 

Abogacía del Estado haya, súbitamente, cambiado de criterio y haya decidido que sí que nos va a dar 

a las comunidades autónomas parte de lo que nos debe y por entregas! Pagan poco y pagan mal. ¡Es 

que ni Tezanos va a poder maquillar ya la situación electoral que tiene el Partido Socialista en todo el 

país, y no digamos en esta Comunidad, porque van a dejar de ser creíbles absolutamente para todos, 

incluidos sus propios votantes! 

Están fomentando la tensión entre comunidades autónomas, están amenazando con 

armonizaciones fiscales para obligar a la Comunidad de Madrid a subir nuestros impuestos, y ahora lo 

que están haciendo es, desde las comunidades autónomas que les son favorables, como puede ser la 

Comunidad Valenciana, hacer este tipo de lanzamientos, ese tipo de propuestas electorales tan 

preocupantes para todos. El socialismo se ha llevado siempre mal con la Comunidad de Madrid, y lo 

estamos viendo ahora en campaña nuevamente; ¡esto es tradición! Y es lo mismo que ahora quiere 

hacer el señor Sánchez, que es la versión destructora de Zapatero. Ha bloqueado 1.237 millones de 

euros, ahora nos debe más de 550 -558 concretamente- y, justo cuando hace esa revisión la Ministra, 

¡adivinen las comunidades autónomas que van a ser más perjudicadas por el Gobierno Socialista! 

Murcia, Madrid y Andalucía, gobernadas por Partido Popular y por Ciudadanos; ¡qué casualidad! 

Yo sigo pidiendo mientras tanto al Presidente del Gobierno, señor Sánchez, con quien 

mantengo una romántica relación epistolar porque solo hablamos por carta, que tenga a bien recibir a 

la Presidenta de la Comunidad de Madrid, que también Fomento tenga a bien recibir al Consejero de 

Transportes, ¡y no digamos la Ministra de Hacienda al Consejero de Hacienda!, porque, mientras 

mantenemos esa relación epistolar -¡anómala completamente en democracia!- las inquietudes de los 

inversores, de las empresas, de la economía madrileña, evidentemente, se ven perjudicadas; así que 

ahora, durante el turno del Partido Socialista, preguntaré a su Portavoz si alguien puede hablar con el 

Gobierno de Sánchez, si podemos mejorar un poco esta relación... (Protestas en los escaños del 

Grupo Parlamentario Socialista.) No sé, a lo mejor es usted de Podemos, señor Gabilondo; ahora me 

lo explica. 

El Sr. PRESIDENTE: Silencio, señorías. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Yo lo que 

necesito es un poco de información para saber con qué cuentas contamos, y me gustaría que por una 

vez se mojara y tuviera a bien decir qué le parece el bloqueo constante al que nos tienen sometidos 

por parte del Gobierno al que usted representa desde ese escaño. Muchas gracias. (Aplausos en los 

escaños del Grupo Parlamentario Popular). 
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El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señora Presidenta. Señor Serrano. 

El Sr. SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO (Desde los escaños.): Gracias, Presidente. 

Señorías, Presidenta, hoy que hablamos de financiación y de entregas a cuenta, no voy a tratar de 

convencer a parte de esta Cámara de que es compatible bajar impuestos, recaudar más y, al mismo 

tiempo, exigir una financiación justa; hoy nos conformaríamos con que lo establecido en el actual 

sistema de financiación se cumpliera por parte del Gobierno. Y es que desde febrero de 2019, cuando 

el Gobierno de Sánchez fue incapaz de aprobar unos Presupuestos Generales del Estado, el Gobierno 

del Partido Socialista se ha negado a transferir a las comunidades autónomas los fondos que el propio 

Gobierno del Partido Socialista anunció en julio de 2018, ¡y ha sido un clamor de todas las 

comunidades autónomas, con independencia del color político! 

Hemos visto en Andalucía cómo el propio Partido Socialista se unía a las exigencias de su 

Presidente autonómico, don Juanma Moreno, para pedir una financiación justa; hemos visto cómo en 

Castilla-La Mancha hay unanimidad en torno al Gobierno del Partido Socialista, con el apoyo del 

Partido Popular, para reclamar las entregas a cuenta. ¿Y en Madrid? En Madrid, ¡la nada!, como 

siempre. Una vez más, la izquierda y el Partido Socialista, ante la disyuntiva de defender los intereses 

de los madrileños o defender a su partido, ha elegido a su partido. 

Y hay que recordarlo siempre: ¡el Gobierno de Sánchez nos debe 1.237 millones de euros!, 

de los cuales 733 son de las entregas a cuenta. Así hemos estado –y usted lo ha dicho, señora 

Presidenta- hasta que, ¡cual milagro de Navidad!, en un mitin y en plena precampaña, nos han 

anunciado ese nuevo regalo, que tenía, además, una trampa. Han demostrado que todo vale en 

campaña y han demostrado que ustedes han estado jugando con los intereses de los madrileños y 

chantajeando a las comunidades autónomas con las entregas a cuenta; usan Televisión Española; 

usan las pensiones; usan el Consejo de Ministros y usan, en definitiva, el aparato del Estado para sus 

intereses partidistas. Pero, como digo, el anuncio venía con trampa: de lo que dijeron ustedes en julio 

de 2018 a lo que han anunciado hace unos días, ¡faltan 120 millones para las comunidades 

autónomas! Lo ha dicho la Presidenta: la mayor parte de ello, el 99 por ciento, ¡casualmente 

Comunidades gobernadas por el Partido Popular! De lo que se nos dijo a la realidad, ¡a Madrid le 

faltan 54 millones de euros! 

Por todo ello, señora Presidenta, yo le invito a que siga reclamando lo que es justo para 

Madrid. Tiene el apoyo del Grupo Parlamentario Popular y confío en que tenga también el apoyo de la 

mayoría de esta Cámara. La cuestión, ante este nuevo insulto y este nuevo desprecio del Gobierno de 

Sánchez, es si, nuevamente, el Partido Socialista se pondrá del lado de los madrileños o de su partido. 

Yo les invito a que no se equivoquen, ¡como anoche se equivocó el Ministro Marlaska estando de 

copas mientras Barcelona se quemaba! (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.) 

(Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario de Ciudadanos.) (Grandes protestas en los escaños 

del Grupo Parlamentario Socialista). 

El Sr. PRESIDENTE: Silencio, señorías. 
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El Sr. SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO (Desde los escaños.): ¡No se equivoquen!, ¡no 

se equivoquen!, y pónganse, en el tema de la financiación, al lado de los madrileños, porque si no, 

señores del Partido Socialista, los madrileños se lo harán pagar en las urnas el próximo 10 de 

noviembre. Muchas gracias. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. A continuación pasamos a la siguiente pregunta. 

 

PCOP-410(XI)/2019 RGEP.7896. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Gabilondo Pujol, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, sobre razones a que obedece su decisión de posponer la presentación del 

Proyecto de Presupuestos. 

Para su formulación tiene la palabra el señor Gabilondo. 

El Sr. GABILONDO PUJOL (Desde los escaños.): Muchas gracias, señor Presidente. Señora 

Presidenta, ¿a qué razones obedece su decisión de posponer la presentación del proyecto de 

presupuestos? 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señora Presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señor Gabilondo. A las mismas razones que han llevado a sus compañeros de la Junta de Extremadura 

a hacer lo mismo: incertidumbre económica, falta de información por parte del Gobierno y bloqueo 

político; así que a ver si en el cierre de campaña alguien nos informa de algo. Gracias. (Aplausos en 

los escaños del Grupo Parlamentario Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señor Gabilondo, tiene la palabra. 

El Sr. GABILONDO PUJOL (Desde los escaños.): Señora Presidenta, muchas felicidades 

por su cumpleaños. Ya conoce la liquidación de 2018 para 2020 y está disponible la fórmula para el 

cálculo de las entregas a cuenta; ¡no hay más excusas! Ante todo, quisiera decirle que los 377 

millones de IVA de 2017 responden a un procedimiento del señor Montoro; solo se podían recibir si 

ustedes no hubieran rechazado los Presupuestos Generales del Estado 2019. Los 127 millones del 

Consorcio de Transportes son una subvención nominativa y, como ustedes saben, esta decae al 

prorrogarse los presupuestos. Los 54 millones de las liquidaciones a cuenta tienen que ver con que 

ustedes hacen rebajas fiscales en el tramo autonómico y que luego hay que ajustar al liquidar; ¡así 

que asuman su papel cuando bloquean! (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Socialista.) 

La excusa no puede ser la tramitación de los Presupuestos Generales del Estado ya que ustedes 

presentaron y aprobaron los Presupuestos de la Comunidad de Madrid en 2017 sin contar con un 

marco presupuestario estatal; disponen de los equipos técnicos para hacer un cálculo preciso al 

respecto, como sucedió en 2017. 
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La cuestión es urgente también porque la Comunidad de Madrid incumple a día de hoy tanto 

el objetivo de déficit como el de deuda, y es en los presupuestos donde pueden proponerse ciertos 

equilibrios. Presupongamos –¡lo acepto!- que van a cumplir los objetivos de deuda y déficit; con estos 

datos, no parece fácil, salvo que pretendan lograrlo... Pero ¿a qué precio? ¿Con las retenciones de 

crédito de los 217,10 millones de euros anunciados? ¿O con la falta de ejecución del presupuesto? 

Mientras, hay una menor recaudación en algunos ingresos respecto de la previsión para el conjunto 

del año con Transmisiones Patrimoniales y Actos Jurídicos Documentados que en agosto estaban un 

44 por ciento por debajo de la previsión: 1.725 millones de euros. De ahí la necesidad de afrontar el 

proyecto de ley de presupuestos de 2020, que debería presentar antes del 31 de octubre a fin, 

asimismo, de ajustar la senda de ingresos y gastos. 

Razonablemente, presentar los presupuestos le obliga a establecer un proceso de 

participación, a negociar, a buscar apoyos y algunos consensos, y esto puede producirle algunas 

evidentes incomodidades, especialmente ahora. Señora Presidenta, ¿tiene dudas sobre el voto 

favorable de Grupos que apoyan a su Gobierno? ¿O tiene incertidumbres sobre quién le otorgaría 

actualmente su confianza mayoritaria? Porque este asunto también está jugando en su decisión, tan 

solidaria, con todos los pueblos de España, como siempre. Muchas gracias. (Aplausos en los escaños 

del Grupo Parlamentario Socialista). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Mire, señor Gabilondo, no vamos a subir los impuestos en la Comunidad de Madrid. 

¡Olvídense de la fórmula sencilla del socialismo!, ¡olvídense de sus ensoñaciones para la Comunidad 

de Madrid! Y, a pesar de que la Ministra de Hacienda ya ha amenazado en una entrevista con que 

piensa armonizar los impuestos en España para exigir a la Comunidad de Madrid que los suba -

dígaselo de mi parte, ya que a mí no me recibe-, ¡no los vamos a subir!; ¡lo lamento! (Aplausos en los 

escaños del Grupo Parlamentario Popular.) (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario de 

Ciudadanos). 

Actos Jurídicos Documentados, entre otras razones, está recibiendo y está ingresando 

menos de lo que se esperaba porque también se ha reducido la compraventa de segunda mano de 

viviendas en la Comunidad de Madrid y en toda España, porque no sé si usted sabe que, ¡sí!, 

empiezan a sonar ecos de una posible recesión en este país, y lo lamentable es que tenemos un 

Gobierno que nos lleva a todos al bloqueo político y a la incertidumbre. Esos son los motivos 

principales por los que comunidades autónomas, como sus compañeros de Extremadura o, 

posiblemente, sus compañeros de Valencia, por mucho que tengan un trato favorable, se lo están 

pensando, y ayer decían ellos mismos que también sopesan prorrogar los presupuestos unos meses, 

que es lo único que les estoy pidiendo; ¡este Gobierno pide un poco de tiempo para hacer las cosas 

bien, con certidumbre! 
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Me podrá usted comparar la deuda de la Comunidad de Madrid con una pedanía en León; 

pero, si lo compara con otras comunidades autónomas, en términos de producto interior bruto, somos 

la comunidad autónoma que siempre cumple sus objetivos presupuestarios y la única, por cierto, que 

no necesita recurrir al FLA para financiar sus deudas. 

Yo necesito tener certidumbre, como le digo, por parte del Gobierno y, mientras esta 

situación está así, a tientas, a ciegas y con este bloqueo, no se pueden hacer unos presupuestos en 

estas condiciones; no, desde luego, si queremos incurrir en déficit a la primera de cambio el año que 

viene. 

Y es que, además, no solo es que tengamos una incertidumbre política y un bloqueo, es que 

todos los anuncios que hace el socialismo en España, y en concreto su Gobierno de la Nación, lo único 

que hacen es provocar el pánico en la inversión y en la iniciativa privada, porque, claro, la gente 

empieza a recordar los peores años -o los mejores- de Zapatero o de Felipe González ¿y qué 

recuerda? 5 millones de parados, casi 30.000 millones de euros en facturas impagadas a los 

ayuntamientos, o la mayor subida de impuestos de la democracia con 15.000 millones de euros. 

Lógicamente, ante esa incertidumbre, esos anuncios, y esa forma de hacer las cosas por parte de los 

socialistas cuando gobiernan, la situación ahora mismo está ralentizada. Yo siempre lo he dicho: el 

socialismo es el periodo de crisis entre Gobiernos del Partido Popular o gobiernos liberales. Estoy 

deseando que pase la crisis y que pronto empecemos a hablar realmente de economía; pero, si 

pueden, y nos hacen ese favor, díganles a sus compañeros de partido que nos reciban. Y les aviso: 

¡no vamos a subir los impuestos en la Comunidad de Madrid! Gracias. (Aplausos en los escaños del 

Grupo Parlamentario Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Pasamos a las preguntas dirigidas al Gobierno. 

 

PCOP-414(XI)/2019 RGEP.7939. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Zafra Hernández, del Grupo Parlamentario de Ciudadanos al Gobierno, sobre 

planes que tiene el Gobierno de la Comunidad de Madrid para atraer eventos deportivos 

internacionales a la región. 

Para su formulación al Vicepresidente, Consejero de Deportes, Transparencia y Portavoz del 

Gobierno tiene la palabra el señor Zafra. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ (Desde los escaños.): Muchas gracias, señor Presidente. Señor 

Vicepresidente, hoy venimos a hablar de deportes. Como bien saben, en estos últimos años, el deporte 

madrileño nos ha dado muchas alegrías a todos –sí que es cierto que a unos más que a otros-, alegrías 

nacionales y, sobre todo, alegrías internacionales. 

Hay que recordar que, aparte de todo lo que significa el deporte, en los últimos años hemos 

visto cómo los deportistas madrileños nos han inculcado valores: el valor del trabajo en equipo, el 
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valor de la superación, el valor del esfuerzo y el valor de la deportividad; valores seguramente que a 

día de hoy son más que necesarios para la sociedad. Ese tipo de valores que se trasladan desde el 

deporte a la sociedad son un referente que debemos abordar y que debemos cuidar. 

Pero, como muchas veces lo de los valores no convence a todo el mundo, también les digo 

que el deporte atrae empleo, atrae inversión y, sobre todo, genera marca; una marca positiva para la 

Comunidad de Madrid. En los últimos años hemos conseguido tener la final de la Copa de Europa; 

hemos conseguido tener la final de la Copa Libertadores sin ningún incidente, cosa que es casi un 

milagro; hemos conseguido que Madrid sea un referente mundial en lo que se refiere a organizar 

deportes y eventos. Yo creo que eso es algo que debemos cuidar y que debemos potenciar, con un 

futuro incierto, como se ha dicho por parte de la Presidenta y por muchos en esta Cámara; desdeñar 

la oportunidad de tener ingresos por parte de eventos deportivos es simplemente una locura. 

Y todo esto se debe a que a día de hoy, por desgracia, tenemos dos modelos, el debate se 

basa en dos modelos: tenemos el modelo de la Comunidad de Madrid, una Comunidad abierta, una 

Comunidad donde queremos que venga la gente a disfrutar tanto del deporte como de nuestra 

cultura; y el modelo de una aldea pequeñita, cerrada, con miedo, donde se cortan los aeropuertos, 

donde se cortan los trenes, donde hay barricadas, donde por las noches la gente pasa miedo. ¡Yo no 

quiero ese modelo para la Comunidad de Madrid! 

No quiero un modelo donde la gente tiene que huir. No quiero un modelo donde la gente ya 

no quiere celebrar un evento deportivo en una ciudad como es Barcelona, cosmopolita, vanguardista, 

que siempre ha sido un referente y que algunos han decidido que, por miedo, la quieren convertir en 

un sitio pequeñito, donde solamente entren ellos. No quiero un modelo en el que deportistas que eran 

referentes para todos los españoles, como Xavi y Guardiola, se venden por un puñado de 

petrodólares. ¡Un poquito de dinero ha hecho que todos esos valores que defendieron durante años 

ya no sirvan para nada, ya no valgan absolutamente nada! 

¡No quiero que en la Comunidad de Madrid ocurra eso! Quiero que la Comunidad de Madrid 

sea un referente mundial en lo que se refiere a deportes y a eventos. Quiero que la Comunidad de 

Madrid sea la capital europea del deporte. Quiero que la gente venga aquí a disfrutar y que, cuando 

esté aquí, en Madrid, se lleve el mejor recuerdo posible para poder volver. Por eso le pido, señor 

Vicepresidente, también Consejero de Deportes, que, por favor, este Gobierno se tome en serio el 

deporte y, por favor, consigamos que Madrid sea la capital europea del deporte. Muchas gracias. 

(Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario de Ciudadanos.) (Aplausos en los escaños del 

Grupo Parlamentario Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Señor Vicepresidente, tiene la palabra. 

El Sr. VICEPRESIDENTE, CONSEJERO DE DEPORTES Y TRANSPARENCIA Y 

PORTAVOZ DEL GOBIERNO (Aguado Crespo.- Desde los escaños.): Muchas gracias, señor 

Presidente. Muchas gracias, señor Zafra, por su pregunta. No puedo estar más de acuerdo, 

evidentemente, con lo que usted dice. (Risas en los escaños del Grupo Parlamentario Unidas 
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Podemos-Izquierda Unida-Madrid en Pie.) (Risas en los escaños del Grupo Parlamentario Más Madrid.) 

(Risas en los escaños del Grupo Parlamentario Socialista). 

El Sr. PRESIDENTE: Silencio, señorías. 

El Sr. VICEPRESIDENTE, CONSEJERO DE DEPORTES Y TRANSPARENCIA Y 

PORTAVOZ DEL GOBIERNO (Aguado Crespo.- Desde los escaños.): Y es que es lamentable que 

haya deportistas, que haya entrenadores, que haya clubes deportivos que usen el deporte para hacer 

política, que utilicen su popularidad para lanzar determinadas consignas políticas, en algún caso tan 

aberrantes como las que hemos tenido que escuchar del propio Guardiola, del propio Xavi Hernández, 

del Fútbol Club Barcelona hablando de España, insultando a los españoles y diciendo que vivíamos en 

un Estado autoritario y que había represión en España. ¡Me parece una auténtica irresponsabilidad!; 

pero, bueno, es lo que se ha cultivado en Cataluña durante los últimos treinta años. El nacionalismo y 

el populismo son así: ¡lo impregnan todo!; lamentablemente, también el deporte. 

Y es que el deporte no puede usarse para hacer política sino que tiene que ser al revés: es 

la política la que tiene que volcarse en favorecer y en promocionar el deporte, y eso es precisamente 

lo que vamos a hacer en la Comunidad de Madrid en base a tres líneas de actuación: en primer lugar, 

potenciando, como usted decía, los grandes eventos internacionales, los grandes eventos deportivos 

en la Comunidad de Madrid, porque generan grandes ingresos tanto públicos como privados y porque 

proyectan una imagen de Madrid que es la que queremos trasladar al mundo: una imagen de 

concordia, de apuesta por la salud, por el deporte, por todos aquellos valores que representan estos 

deportes y los eventos internacionales. De hecho, este mismo año vamos a celebrar en la Comunidad 

de Madrid la Copa Davis; dentro de unos meses, el rally de la Comunidad de Madrid, el maratón de 

Madrid, el campeonato de Europa de vóley, vamos a celebrar el Masters 1000... En definitiva, vamos a 

ser un escenario y un escaparate para el mundo en materia deportiva. Pero no solamente este 

Gobierno se va a centrar en atraer grandes eventos internacionales sino también en vincular el 

deporte a la salud como la mejor garantía para prevenir; para prevenir enfermedades 

cardiovasculares, para prevenir enfermedades respiratorias, para prevenir enfermedades como la 

diabetes tipo 2. ¡Nos parece fundamental asociar deporte y salud! 

En tercer lugar, es importante para este Gobierno también proyectar los valores del deporte 

a toda la sociedad, a todo lo que hacemos como Gobierno y como región; esos valores de esfuerzo, 

de compromiso, de trabajo, de sacrificio, de constancia, de compañerismo. Los valores del deporte 

tienen que impregnar la sociedad madrileña y la sociedad española, y en eso vamos a trabajar desde 

el Gobierno Regional. 

Algunos no entienden por qué damos tanta importancia este Gobierno al deporte. ¡Yo lo que 

no entiendo es cómo no se le ha dado antes! porque, teniendo en cuenta que España es el segundo 

país de la Unión Europea con mayor obesidad infantil, solamente por detrás de Reino Unido, teniendo 

en cuenta que el 64 por ciento de los niños de la Comunidad de Madrid reconocen que solamente 

hacen una hora o menos de Educación Física a la semana, teniendo en cuenta que el 10 por ciento 



DIARIO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA DE MADRID / NÚM. 46 / 17 DE OCTUBRE DE 2019 

 
 

 
1613 

 

del presupuesto sanitario en España se dedica precisamente a tratar enfermedades derivadas de la 

obesidad y del sobrepeso, creo que es imprescindible que nos pongamos a trabajar en ello. Este 

Gobierno lo va a hacer, y espero que contemos con todos ustedes. Gracias. (Aplausos en los escaños 

del Grupo Parlamentario Popular.) (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario de Ciudadanos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. A continuación pasamos a la siguiente pregunta. 

 

PCOP-418(XI)/2019 RGEP.7950. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Sánchez-Camacho Pérez, del Grupo Parlamentario Popular al Gobierno, se 

pregunta si cree el Gobierno que bajar los impuestos es algo que sólo beneficia a los ricos. 

Para su formulación al señor Consejero de Hacienda y Función Pública tiene la palabra la 

señora Sánchez-Camacho. 

La Sra. SÁNCHEZ-CAMACHO PÉREZ (Desde los escaños.): Muchas gracias, señor 

Presidente. Señor Consejero, ¿cree usted que el Gobierno que baja los impuestos solo beneficia a los 

ricos? 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señor Consejero, tiene la palabra. 

El Sr. CONSEJERO DE HACIENDA Y FUNCIÓN PÚBLICA (Fernández-Lasquetty y Blanc.- 

Desde los escaños.): Gracias, señor Presidente. Oímos constantemente un mantra, repetido una y otra 

vez, conforme al cual, al parecer, las reducciones de impuestos que se hacen en general, pero en 

particular en esta comunidad autónoma, solo benefician a los ricos; solo benefician, al parecer, a unos 

pocos muy privilegiados. Bueno, pues esta mañana lo hemos oído de nuevo. ¡Eso es absolutamente 

falso!, ¡no es verdad!; ¡no es verdad, y lo saben! Benefician a todos, y benefician especialmente a las 

rentas medias y a las rentas bajas. Y les voy a dar tres datos que lo atestiguan de manera muy clara. 

Primer dato, señoría: de la bajada de tipos del Impuesto sobre la Renta -que ha hecho varias esta 

Comunidad durante los últimos quince años-, el 62 por ciento de la reducción fiscal se ha producido 

en las rentas inferiores a 33.000 euros. ¿Son esos ricos? ¡No son ricos!; el 62 por ciento de la 

reducción fiscal ha ido a rentas inferiores a 33.000 euros. (El señor Morano González pronuncia 

palabras que no se perciben.) La bonificación... 

El Sr. PRESIDENTE: Señor Morano, por favor; respete el uso de palabra, por favor, señor 

Morano. Siga, señor Consejero. 

El Sr. CONSEJERO DE HACIENDA Y FUNCIÓN PÚBLICA (Fernández-Lasquetty y Blanc.- 

Desde los escaños.): Comprendo que le moleste porque le estoy demostrando que es ¡falso lo que 

lleva creyendo desde hace muchos años! (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.) 

Y, cuando uno cree casi religiosamente en algo que es mentira, ¡le molesta que le digan lo contrario! 

(Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular). 
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Impuesto de Sucesiones a los ricos. ¿Sabe usted cuál es la Sucesión media en Madrid? 

162.000 euros. ¡Eso no es de ricos!, ¡desde luego que no! 

Donación media: 100.000 euros. ¡Tampoco es de ricos! ¡Eso no es un piso de 400 metros 

cuadrados en La Castellana! O sea, no beneficia solo a los ricos ni siquiera en su mayoría. 

Segundo dato. Vamos a tomar el ejemplo de un contribuyente de 34 años, que hace quince 

años empezó con un sueldo de 20.000 euros, ha recibido una herencia media, ha tenido dos hijos y se 

ha comprado una vivienda de 200.000 euros; es decir, una renta muy normal. ¿Sabe cuánto ha 

ahorrado en estos quince años? ¿Cuánto no ha tenido que pagar en impuestos? 69.186 euros 

(Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.), ¡que es el equivalente a su sueldo de 

tres años!; o sea, ha ahorrado tres años de sueldo. 

Y tercer dato. Gracias a la política fiscal de los últimos quince años, en los que no se ha 

subido ningún impuesto sino que se han bajado, los madrileños en su conjunto han ahorrado nada 

menos que 48.292 millones de euros; eso significa 15.000 euros por contribuyente, eso significa 1.000 

euros como media por contribuyente/año. 

Ustedes seguirán diciendo que esto es solo para los ricos... 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señor Consejero. 

El Sr. CONSEJERO DE HACIENDA Y FUNCIÓN PÚBLICA (Fernández-Lasquetty y Blanc.- 

Desde los escaños.): Y ahora sabrán positivamente que eso es ¡falso de toda falsedad! (Aplausos en 

los escaños del Grupo Parlamentario Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señor Consejero. Señora Sánchez-Camacho, tiene la palabra. 

La Sra. SÁNCHEZ-CAMACHO PÉREZ (Desde los escaños.): Señor Presidente, señor 

Consejero, muchas gracias. En primer lugar, quería dar las gracias a la Presidenta y felicitarla 

doblemente no solo por su cumpleaños sino por su reconocimiento y solidaridad con respecto a los 

catalanes y a todos los españoles, ¡a los que hemos sufrido la intolerancia y a los que estamos viendo 

la gravedad de la situación que se vive en estos momentos! (Aplausos en los escaños del Grupo 

Parlamentario Popular.) Señor Consejero, efectivamente ha demostrado usted con datos la letanía 

falsaria de la izquierda y dogmática, que está diciendo que la política fiscal del Partido Popular 

beneficia a los ricos. ¡Es radicalmente falso, señorías!; beneficia a las rentas más bajas, a las clases 

medias, a las familias, a los emprendedores y a los autónomos. 

Miren, señorías, algunos hablan de la redistribución de la riqueza. ¿Saben cuál es la 

expresión de la redistribución de la riqueza más gráfica que yo he visto en la Comunidad de Madrid? 

¡La mansión de Galapagar de algunos de ustedes! ¡Esa es la redistribución más gráfica, más gráfica, 

de la riqueza que algunos tienen! (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular). 
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Pero, mire, señoría, la desigualdad social y la pobreza se combaten con una política fiscal 

como la del Partido Popular y la del Gobierno de la Comunidad de Madrid y se combate con una 

gestión eficiente de los servicios públicos que garantiza la mayoría de la calidad de los servicios 

públicos de esta Comunidad. 

Miren, señores de la izquierda, ustedes hablan siempre de memoria; ¡pues les voy a 

recordar alguna memoria! ¿Se acuerdan del señor Sánchez, después de ganar las elecciones, cuando 

le dijo a Europa, en el plan de convergencia, que iba a incrementar 26.000 millones de euros en 

cuatro años? ¡Eso es sablazo fiscal de la izquierda!, ¡eso es lo que hacen ustedes! ¿Sabe lo que hacen 

ustedes en todas las Comunidades donde gobiernan: en Baleares, en Aragón, en Valencia, en 

Extremadura, en Castilla-La Mancha? ¡Subir los impuestos!, ¡como nos los han subido en Cataluña...! 

Hablaba la señora Serra... Pero, mire usted, ¡si el tripartito del señor Montilla, junto con ustedes, con 

Izquierda Unida, subió los tramos mínimos del IRPF en su tarifa autonómica y creó quince nuevos 

impuestos autonómicos!, ¡Qué nos vienen a contar! ¡Si se vive mucho mejor aquí que allí donde han 

gobernado ustedes!, ¡antes y ahora! (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.), 

porque hay mejor política fiscal; por tanto, ¡no hablen de lo que no saben! Y, por cierto, una política 

fiscal y una política de financiación que negoció el Partido Socialista de manera unilateral con el 

Gobierno del señor Montilla, dejando al margen a todas las otras comunidades autónomas; ¡ese es el 

consenso y el diálogo del Partido Socialista! Eso es lo que hacen ustedes: ¡perjudicar a Comunidades 

como las del Partido Popular y que están gobernadas por el Partido Popular en Madrid! 

Pero les diré más: algunos hablaban de dumping fiscal; ¿dumping fiscal de esas 

comunidades autónomas? ¡Que bajen los impuestos los Presidentes del Partido Socialista en otras 

Comunidades! ¡Que bajen impuestos! ¡Que incentiven la actividad económica! (Protestas en los 

escaños del Grupo Parlamentario Socialista). 

El Sr. PRESIDENTE: Señorías, por favor. 

La Sra. SÁNCHEZ-CAMACHO PÉREZ (Desde los escaños.): ¡No se preocupen ustedes! Las 

verdades molestan, ¡ya lo sabemos!; pero hay que escucharlas. Lo que tienen que hacer ustedes es 

bajar impuestos. 

Y otra última cosa: este año hay que presentar a Europa un incremento de 6.000 millones, 

que lo tiene que presentar la Ministra de Economía. ¿Saben cómo? Entre otras ocurrencias, subiendo 

la tributación al IRPF, subiendo la tributación al ahorro, el impuesto al diésel, el impuesto al comercio 

on line y a las transacciones financieras... ¡Ese sablazo fiscal es el del Partido Socialista! 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. 

La Sra. SÁNCHEZ-CAMACHO PÉREZ (Desde los escaños.): Y lo van a pagar los 

madrileños y todos los españoles. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Muchas gracias. Pasamos a la siguiente pregunta. 



DIARIO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA DE MADRID / NÚM. 46 / 17 DE OCTUBRE DE 2019 

 
 

 
1616 

 

PCOP-63(XI)/2019 RGEP.6113. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado 

Sr. Rodríguez García, del Grupo Parlamentario Socialista al al Gobierno, sobre importancia 

que da el Consejo de Gobierno de la Comunidad de Madrid a la Economía Social. 

Para su formulación al señor Consejero de Economía, Empleo y Competitividad tiene la 

palabra el señor Rodríguez. 

El Sr. RODRÍGUEZ GARCÍA (Desde los escaños.): Gracias, Presidente. ¿Qué importancia 

da el Gobierno a la economía social? 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señor Consejero, tiene la palabra. 

El Sr. CONSEJERO DE ECONOMÍA, EMPLEO Y COMPETITIVIDAD (Giménez Rasero.- 

Desde los escaños.): Muchas gracias, Presidente. Muchas gracias. Reconocemos la economía social 

como la mejor forma de construir Madrid, como una fuente de riqueza y empleo, de desarrollo 

cohesionado y sostenible. La economía social crea empresas, como usted conoce, más resistentes a 

las crisis, crea empleo de calidad y da oportunidades a quienes más las necesitan y agradecen: a las 

personas con discapacidad y en riesgo de exclusión. La economía social encarna las mejores prácticas 

empresariales contenidas en la Estrategia 2020 de la Unión Europea y, además, viene impuesta por la 

Constitución Española y por el Estatuto de Autonomía. La consecuencia es que la importancia que da 

este Gobierno a la economía social es máxima. 

Nos vamos a centrar en la inspección de la garantía de los derechos de los trabajadores 

implicados en la economía social, en la nueva Ley de Cooperativas, en la Estrategia de Empleo, y en 

toda una serie de medidas que dotan a la economía social de una importancia absoluta, máxima y 

prioritaria de este Gobierno. Muchas gracias. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario 

Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señor Consejero. Señoría. 

El Sr. RODRÍGUEZ GARCÍA (Desde los escaños.): Gracias, Presidente. El sector de la 

economía social, señor Consejero, se caracteriza por promover proyectos de desarrollo empresarial 

vinculados al territorio y dirigidos a cubrir las necesidades sociales y a mejorar la calidad de vida de 

las personas; cohesiona socialmente y territorialmente. Los datos así lo demuestran: en la Comunidad 

de Madrid existen 956 sociedades laborales que dan empleo a más de 7.400 personas; hay 751 

cooperativas en las que trabajan 25.000 personas, de ellas más de 16.000 son socios o socias; la 

contratación en la economía social es de un 70 por ciento de contratos indefinidos. 

Señor Consejero, eliminar la economía social de la nomenclatura de la Dirección General de 

Autónomos, bajarla del nivel de Dirección General a Subdirección General de la Economía Social es un 

error; visualice la economía social, dele el lugar que le corresponde. A nivel presupuestario, para este 

ejercicio hay una partida que me preocupa -por cierto, el presupuesto de economía social está 

ejecutado solamente en un 30 por ciento-; es la partida referida a Avalmadrid, que tiene 
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presupuestado pasar de 500.000 euros. Me preocupa porque ya pasó en 2016, que se trajo 1 millón 

de euros, ¡y todos sabemos ya muy bien dónde fue a parar! ¿Está aquí la señora Ayuso? ¡No está! Yo 

quería preguntárselo porque seguramente sabrá dónde fue a parar ese millón de euros. En el sector 

de la economía social no hubo ni una sola operación de avales, ¡y no porque no se solicitara! 

Mire, la cosa va a mejorar. La orden de ayuda del sector este año se ha publicado en julio; 

no sabemos cuándo se van a dar las ayudas. En el ejercicio pasado se sacó en abril y se dio en 

diciembre; con lo cual, no dio tiempo a nada, ni a justificarlo ni a nada. Estos hábitos perniciosos 

deberían cambiarlos; deberían sacarlas a principio de cada ejercicio económico y adjudicarlas lo antes 

posible. 

Otro asunto muy importante para el sector es la regulación de la reserva de contratos de 

determinados servicios. En la medida 57 de la Estrategia Madrid por el Empleo viene recogido. Por 

otro lado, el Consejo de Gobierno de la Comunidad de Madrid, el 3 de mayo de 2018, estableció la 

reserva de contratos públicos a favor de entidades de economía social y se impuso la utilización de 

cláusulas sociales y ambientales en la contratación pública de la Comunidad de Madrid. ¿Cuál es la 

realidad? Que la reserva de contratos para centros especiales de empleo y empresas de Inserción 

Social no se está cumpliendo, y la reserva a empresas propiedad de los trabajadores no se ha 

generado al no haberse convocado, a fecha de hoy, ninguna licitación publicada bajo este 

procedimiento. 

Señor Consejero, hay que estimular la implantación de planes de formación, sensibilización y 

visualización de la economía social en los institutos madrileños, en los centros de Formación 

Profesional, en las universidades públicas de la Comunidad de Madrid. 

Acabo con su anuncio de ayer, en la Comisión de Economía, de traer ya el anteproyecto de 

la ley de cooperativas, necesaria, consensuada con los agentes sociales en todos los ámbitos... 

Esperemos que sea una realidad inmediata, señor Consejero, porque hay que adaptar la realidad del 

sector a la realidad actual. 

Le pido, señor Consejero, que se aplique a fondo en la gestión de su Consejería; como 

puede ver, hay mucho por hacer y mucho por rehacer. En nuestro Grupo Parlamentario siempre va a 

encontrar una mano tendida para trabajar por y para los sectores que más lo necesiten. Gracias, 

Presidente. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Socialista). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Señor Consejero, tiene la palabra. 

El Sr. CONSEJERO DE ECONOMÍA, EMPLEO Y COMPETITIVIDAD (Giménez Rasero.- 

Desde los escaños.): Muchas gracias, señor Presidente. Muchas gracias, señor Rodríguez. Hemos de 

empezar por la necesidad de cumplimiento de la ley. He de poner en su conocimiento que la 

Viceconsejera de Empleo y los Directores Generales correspondientes han actuado para asegurar el 

respeto a los derechos de los trabajadores de los centros especiales de empleo, ¡de todos! Han 

solicitado a la Inspección de Trabajo -que, por cierto, depende del Partido Socialista- la vigilancia 
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rigurosa de las condiciones de trabajo de los trabajadores en centros especiales, que sean las 

adecuadas y las que impone la Ley General de Personas con Discapacidad. Además, la Subdirectora 

de Integración Laboral –esa a la que usted ha denostado injustamente- ha ordenado ya la revisión de 

todos los expedientes de subvenciones para asegurar que todos los contratos, altas en la Seguridad 

Social y, en general, todos los derechos de los trabajadores con necesidades especiales, sean 

respetados; y le digo más: ha hablado en persona con todas las personas que trabajan en estos 

centros para interesarse por la situación en la que se encuentran ¡esa Directora General a la que 

usted ha denostado injustamente! (Rumores en los escaños del Grupo Parlamentario Socialista). 

Le diré más. Habla de presupuesto. Pues en el ámbito de la inserción social se han dedicado 

55 millones para la creación de 14.686 empleos en este ejercicio y 50 millones adicionales en 2019. 

Usted muestra una voluntad de colaboración, pero parece solo formal, porque cuando quiere que 

hablemos de economía social, rápidamente pasaba a hablar de Avalmadrid. ¡Esta es la realidad! 

Estamos, además, con el proyecto de la nueva ley de cooperativas, que lleva pendiente desde el año 

1999, y avanzaremos en la Estrategia para el Empleo. ¡Estas son las realidades! 

Hay mucho que pensar, hay mucho que evaluar, hay mucho en lo que trabajar; le ruego que 

se concentre en lo importante y que no trate de denigrar a nadie ni de especular con las acciones de 

este Gobierno. Muchas gracias. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario de Ciudadanos.) 

(Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señor Consejero. Pasamos a la siguiente pregunta. 

 

PCOP-419(XI)/2019 RGEP.7951. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Negro Konrad, del Grupo Parlamentario Popular al Gobierno, se pregunta 

cómo valora la colaboración del Gobierno Regional con el Ayuntamiento de Madrid en 

materia de vivienda y lucha contra la ocupación ilegal. 

Para su formulación al señor Consejero de Vivienda y Administración Local tiene la palabra la 

señora Negro. 

La Sra. NEGRO KONRAD (Desde los escaños.): Muchas gracias, señor Presidente. Señor 

Consejero, ¿cómo valora la colaboración del Gobierno Regional con el Ayuntamiento de Madrid en 

materia de vivienda y lucha contra la okupación? 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señor Consejero, tiene la palabra. 

El Sr. CONSEJERO DE VIVIENDA Y ADMINISTRACIÓN LOCAL (Pérez García.- Desde 

los escaños.): Pues la verdad es que la valoración es muy positiva porque la colaboración está siendo 

como siempre debió ser y como nunca debió dejar de ser, que es lo que ha ocurrido durante los 

últimos cuatro años, cuando el Ayuntamiento de Madrid tomó decisiones unilaterales y prescindió de 

la Comunidad de Madrid a la hora de emprender proyectos que luego, además, no llegaron a buen 
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puerto. Al final, no hay nada más provechoso para los madrileños que la colaboración institucional 

porque permite que grandes proyectos salgan adelante y sean viables. 

Hemos constituido ya una Mesa por la Vivienda y contra la Okupación, y esa Mesa y sus 

grupos de trabajo ya están funcionando. Ahora, el día 28, tendremos una reunión con el Decanato y 

con la Fiscalía para avanzar en las medidas sobre la okupación. En el ámbito de la vivienda, estamos 

trabajando ya conjuntamente con el Ayuntamiento en proyectos como el Plan Vive para la 

construcción de 15.000 viviendas en alquiler para jóvenes a precios aproximadamente al 50 por ciento 

del precio de mercado; Estamos trabajando, conjunta e intensamente, en la Cañada Real para el 

realojo de 150 familias del Sector 6 y ahí están interviniendo todas las Consejerías en otros muchos 

ámbitos, también en el área de medio ambiente y en el desbloqueo de los desarrollos tanto de Madrid 

Nuevo Norte como del sureste. 

Pensemos que, al no haber habido esa colaboración en la pasada Legislatura, los desarrollos 

del sureste podían haber aportado a los madrileños 50.000 viviendas protegidas, de las 100.000 que 

van en esos desarrollos. Esas viviendas ya estarían ahora prácticamente a punto de poder dar 

respuesta a las necesidades de vivienda de los madrileños y, sin embargo, no están porque durante 

cuatro años se han parado; ahora ya se han reactivado y, por eso, serán una realidad lo antes 

posible, con ese retraso que solo obedece a esa falta de colaboración. Yo quiero, desde luego, 

destacar que el Ayuntamiento tiene una actitud absolutamente leal, proactiva, colaboradora con esta 

Comunidad en aquellas competencias en las que trabajamos conjuntamente, los avances están siendo 

muy importantes, y particularmente en el área de vivienda se plasmarán en una lucha efectiva contra 

la okupación en una puesta a disposición de los madrileños de más y mejores viviendas, y también en 

una continuidad de las políticas de vivienda protegida, donde la Comunidad tiene 23.000 viviendas en 

la región. Gracias. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señor Consejero. Señora Negro, tiene la palabra. 

La Sra. NEGRO KONRAD (Desde los escaños.): Gracias, señor Consejero. Desde luego, la 

lealtad y cooperación entre Administraciones es fundamental. ¡Quién se puede imaginar la Comunidad 

de Madrid sin la ciudad de Madrid o la ciudad de Madrid sin colaborar con la Comunidad! 

Está fenomenal que trabajen de la mano en proyectos tan importantes como Madrid Nuevo 

Norte, el Plan Vive y esas 15.000 viviendas que van a ser una realidad, o la remodelación de barrios 

como Hortaleza o Canillas. Pero sobre todo me ha resultado reconfortante oír que tenemos un 

Gobierno que va a luchar porque se respete la propiedad privada, que es la base de las sociedades 

libres, puesto que, donde la propiedad privada no existe, la sociedad se empobrece: de Cuba a Corea 

del Norte, pasando, ¡sí!, ¡por la Venezuela del golpista chavista Hugo Chávez, que tanto les gusta a 

ustedes! (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.) Esa okupación es un atentado 

contra la democracia para los que amamos la libertad, puesto que es vital la tolerancia cero con ella al 

pretender la destrucción de las sociedades libres. Y este ataque a la propiedad privada no solo no ha 

sido combatido sino que ha sido favorecido por la izquierda en la pasada Legislatura, por ejemplo, en 
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el Ayuntamiento de Madrid. En 2016, el Gobierno Municipal de Manuela Carmena aprobó y legalizó la 

ocupación de 88 viviendas de la Empresa Municipal del Suelo, y lo hizo, por cierto, ¡con la complicidad 

del Partido Socialista!, que tampoco defendió la propiedad privada, y por ello tampoco defendió la 

libertad ni la democracia. 

¿Saben que Marta Higueras -hoy en Más Madrid- reconoció que, de aquellos 88 okupas 

parte eran -y voy a citar textualmente a Marta Higueras “gente de la patada en la puerta”. ¡Eso es lo 

que se defiende con la okupación!, ¡la gente en la patada en la puerta!, ¡las mafias que subarriendan 

las viviendas o que aterrorizan a los vecinos!, ¡o bien una ocupación ideológica extremista! ¡Siempre 

es lo mismo! (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular). 

Miren, señores, no puede volver a suceder que en Madrid se expulse a un anciano de 90 

años de su casa, en la que lleva viviendo 38, como sucedió en Carabanchel. No puede volver a 

suceder que en la calle Jaén, de Tetuán, los okupas monten sus chabolas debajo de las terrazas de 

los vecinos. Y no puede volver a pasar que en el Ensanche de Vallecas, muy cerquita de aquí, se 

ocupen cuatro pisos en un mes de agosto. 

Por otra parte, a nadie se le escapa, señores de la izquierda, que, si quieren tener el acceso 

a la vivienda como un derecho real, no hay que modificar la Constitución Española, ya que es uno de 

los principios rectores de la Constitución, sino que hay que llevar a cabo políticas públicas que 

favorezcan el alquiler y la compra de viviendas, así como la seguridad de los propietarios; ¡eso que a 

ustedes no les gusta nada! 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. 

La Sra. NEGRO KONRAD (Desde los escaños.): Por eso me ha gustado mucho... 

El Sr. PRESIDENTE: Muchas gracias, señoría. 

La Sra. NEGRO KONRAD (Desde los escaños.): Lo que hacen los Gobiernos del Partido 

Popular. Muchas gracias, señor Consejero. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario 

Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Señoría, muchas gracias. Pasamos a la siguiente pregunta. 

 

PCOP-331(XI)/2019 RGEP.7726. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Pérez Muñoz, del Grupo Parlamentario Más Madrid al Gobierno, se pregunta 

cómo valoran la gestión de los residuos sólidos urbanos en la Comunidad de Madrid. 

Para su formulación a la Consejera de Medio Ambiente, Ordenación del Territorio y 

Sostenibilidad tiene la palabra la señora Pérez Muñoz. 
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La Sra. PÉREZ MUÑOZ (Desde los escaños.): ¿Cómo valoran desde el Gobierno la gestión 

de los residuos sólidos municipales en la Comunidad de Madrid? 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señora Consejera. 

La Sra. CONSEJERA DE MEDIO AMBIENTE, ORDENACIÓN DEL TERRITORIO Y 

SOSTENIBILIDAD (Martín Martín.- Desde los escaños.): Gracias, señor Presidente. Señoría, como 

usted sabe, la competencia para la recogida, tratamiento y gestión de los residuos corresponde a los 

ayuntamientos, que la ejercen a través de las mancomunidades constituidas. A la Comunidad de 

Madrid lo que le corresponde es la coordinación y la planificación en el marco general de la gestión de 

residuos; por ello estamos impulsando un nuevo modelo para una gestión más adecuada, con una 

apuesta importante por nuevas infraestructuras para el tratamiento de los residuos, sobre todo que 

nos permita converger con las regiones europeas más avanzadas. Muchas gracias. (Aplausos en los 

escaños del Grupo Parlamentario Popular). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señora Consejera, tiene la palabra. 

La Sra. PÉREZ MUÑOZ (Desde los escaños.): Gracias, señora Consejera. Me interesaba 

especialmente saber su opinión con respecto a cómo se está haciendo actualmente porque las cifras y 

las evidencias son bastante preocupantes. Recogemos mezclado en la Comunidad de Madrid, los 

residuos un 70 por ciento; van al vertedero, un 73 por ciento, un 9 por ciento se incinera. Y, con estas 

cifras, nos quedan muy pocos residuos para recuperar y entrar en esta economía circular, que 

entiendo que sí que es uno de sus objetivos. 

La pésima gestión de las últimas décadas ha hecho que conozcamos las famosas 

mancomunidades por el nombre de sus vertederos. Hablamos de la mancomunidad del vertedero de 

Colmenar, la de Pinto, la de Alcalá de Henares y la de Valdemingómez –el más grande, el más 

complejo y, lamentablemente, en la última semana, de actualidad por su irresponsabilidad-. Hemos 

perdido el tiempo en las últimas décadas hablando del modelo organizativo y de financiación, que, 

evidentemente, es un asunto importante y no resuelto satisfactoriamente; pero hemos dejado en el 

camino el modelo de gestión que queremos para los residuos en la Comunidad de Madrid, y tenemos 

ahora estos problemas que han brotado a la luz por no gestionar adecuadamente los residuos. En 

Pinto se ha autorizado la construcción de un nuevo vaso de vertido y, como no era suficiente, se ha 

autorizado a aumentar la cuota del que se está usando actualmente. Evidentemente, la población que 

vive en las proximidades está en contra, y el pasado domingo, 6, se manifestó para que se hiciera 

visible; mandamos nuestro apoyo desde Más Madrid. El vertedero de Alcalá está en una situación aún 

peor; ha llegado al fin de su vida útil y, además, lleva años vertiendo residuos sin tratamiento previo, 

incumpliendo las directivas europeas. Igual esto no es demasiado relevante para ustedes, porque 

hemos visto que con Madrid Central tampoco el cumplimiento de las directivas ambientales europeas 

fue una de sus prioridades, pero nos preocupa que haya llegado a esta situación sin una alternativa 

de gestión de residuos en la zona del este de Madrid. 




